

**Bericht zum 57. Deutschen Kartographentag in Karlsruhe 2009
(gleichzeitig mit INTERGEO)**

■ Aufgaben und Ziele

Die Kommission Recht und Geodaten (ehemals Recht und Kartographie) verfolgt das Ziel, rechtliche Themen, die für die Geowissenschaften von Bedeutung sind, aufzugreifen, darzustellen und zu erörtern. Sie ist eine gemeinsame Kommission von DGfK und DGPF.

■ Mitglieder

Herr Dietrich Diez, Stuttgart (Leiter)
Frau Dr. jur. Dipl.-Ing. (FH) Rita Eggert, Karlsruhe
Herr Eberhard Hayn, Eggenstein-Leopoldshafen
Herr Michael Kretzschmar, Stuttgart
Herr Franz Pietruska, Rülzheim
Herr Michael Rösler-Goy, München
Herr Dr.-Ing. Eckhardt Seyfert, Potsdam (für die DGPF)
Herr Wolfgang Schmid, Stuttgart (Sekretär und Finanzverwalter)

■ Projekte

Berichterstattung über Entwicklungen im Urheberrecht, im Recht des Datenbankherstellers, im Datenschutzrecht und im Geodateninfrastrukturrecht.

Seit dem 56. DKT in Oldenburg tagte die Kommission am 30.05.2008 in Rülzheim, am 05.12.2008 in Stuttgart und am 28.05.2009 wieder in Rülzheim.

Auf ihrer 13. Sitzung am 30.05.2008 beschloss die Kommission Recht und Kartographie zur Vorbereitung der Gespräche der DGfK mit dem DVW, Herrn Michael Rösler-Goy als Mitglied in die AG „Inhaltliche Positionierung“ und Herrn Dietrich Diez als Mitglied in die AG „Organisation/Struktur“ zu entsenden.

Außerdem beschloss die Mitglieder der Kommission Recht und Kartographie unter Berücksichtigung von § 12 Abs. 3 Satz 3 der Satzung der DGfK einstimmig: Die Kommission Recht und Kartographie der DGfK wird umbenannt in Kommission

„Recht und Geodaten“ der DGfK. Herr Eckhardt Seyfert von der DGPF wird in die Kommission Recht und Geodaten der DGfK aufgenommen.

Ein weiterer Tagesordnungspunkt war die Frage: Rechtsvisualisierung - ein Thema für uns?

Die 14. Sitzung fand am 05.12.2008 in Stuttgart statt. Dort wurden aktuelle Entscheidungen zum Urheberrecht und Datenbankrecht vorgestellt und erörtert.

Außerdem warf Herr Diez die Frage auf: Macht die Umsetzung von INSPIRE in nationales Recht die topografischen Karten der Vermessungsbehörden zu amtlichen Werken i. S. d. § 5 Abs. 2 UrhG?

Themen der 15. Sitzung am 28.05.2009 in Rülzheim waren **OpenStreetMap** und der **Schutz des Persönlichkeitsrechts** bei Geodaten.

Im Einzelnen wird auf den Bericht in KN 2009/5 S. 279 ff. verwiesen.

■ **Publikationen**

Dietrich Diez, Oberlandesgericht Stuttgart gewährt Landkarten Urheberrechtsschutz, KN 2008/2, S. 86 ff.

Dietrich Diez, Rechtliche Instrumente des Regierungs- und Verwaltungshandelns im Zeitalter des Geo-Governments, KN 2009/2, S. 92 ff.

Dietrich Diez, Das Recht des Datenbankherstellers, Fortsetzung einer spannenden Geschichte: Der EuGH entscheidet, KN 2009/2, S. 98.

■ **Veranstaltungen**

Vortrag auf dem 57. DKT/INTERGEO in Karlsruhe zum Thema: „OpenStreetMap – Warum noch Lizenzen zahlen“. Referenten: Dietrich Diez, Dr. Hubert Bischoff.

Stuttgart, den 08.09.2009

gez.: Dietrich Diez